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文娱

郎朗：音乐越来越有意思
文/片 本报记者 邱祎

本报讯(记者 师文静) 当
“法兰西玫瑰”苏菲·玛索遇上中
国优雅女人杨澜，她们之间将会
发生怎样的化学反应？22日24：00，
湖南卫视《天下女人》将播出两个
优雅智慧女人的“交锋”。

三十多年的银幕生涯，苏菲·
玛索将女人的种种美丽演绎到极
致，但她却说：“很多人喜欢我，并
非因为我漂亮。”在苏菲看来，男
人和女人对美的定义往往不一
样，最重要的应该是在别人面前
表现得安心舒服，能够自如地谈
话。对于与另一半的相处交流，苏
菲毫不吝啬地分享了她的心得，

“把老公当成最好的朋友就不会
太在意要时刻保持美丽，爱情中
你需要付出爱，充分享受过程且
互相信任，而不仅仅是美貌。”

在苏菲的爱情观里，爱情源
于两个人的交流，它更像是思想
的碰撞，是以心会心，而不仅仅
停留在面对面。节目中，她直言，

“有幽默感、善良的男人最吸引
我。我不会因为外貌而爱上他，
他的魅力源于言谈举止，源于独
到的见解，这是我爱上他的原
因。”

谈钢琴

弹琴是职业也是爱好

齐鲁晚报：随着年龄的增长，你对钢
琴的理解有没有变化？

郎朗：以前就是单纯地弹琴，年纪稍
大就会考虑一些更深层次的问题了，现
在我希望将不同类别的艺术，包括音乐、
文学、绘画、雕塑等融合在一起，搭建一
个有文化气息的、有品位的平台，从艺术
的整体层面影响更多的人。

齐鲁晚报：钢琴对你来说意味着什
么？弹了这么多年会不会厌倦？

郎朗：是职业，也是一种爱好。首先
它对我是爱好，如果你不爱它，把它当成
职业会非常痛苦。至于弹钢琴会不会厌
倦，现在对我来说还不会，而且随着我的
技艺不断进步，我觉得音乐其实是越来
越有意思，你总会有弹不完的曲子，每首
曲子都有不一样的感受。

齐鲁晚报：现在学钢琴的孩子越来
越多，你有什么建议？

郎朗：音乐之路很不易，但我还是希
望真正热爱钢琴的孩子在这条道路上坚
持下去。任何人在从事一种职业的过程
中，都会遇到一些难以突破的瓶颈，但要
往积极的一面看，音乐应该是较容易获
得发展的一个行业，它没有国界，在艺术
的创作和再创作上限制也不大，这给了
我们不断推陈出新的空间。

谈生活

不能忍受没有挑战的生活

齐鲁晚报：现在的生活是你想要

的吗？
郎朗：我很喜欢现在的生活，我从小

的梦想就是做一个钢琴家，至少现阶段
我很高兴。当然，练琴的时间是必须要有
的，每天至少保证2个小时。

齐鲁晚报：不弹琴的时候，你怎样安
排自己的生活？

郎朗：除了音乐，体育占据了我大部
分空闲时间，我喜欢看球类比赛，尤其是
足球和篮球。我平时也喜欢打打乒乓球，
小时候练琴累的时候，爸爸就带我去打
乒乓球。除了运动，我还特别喜欢逛许多
大都会的博物馆，从历朝历代的艺术品
中触摸到灵感的琴弦。我也喜欢看电影，
一方面感受生活如万花筒般的折射，一
方面又体会音乐在其中的作用。

谈未来

对另一半顺其自然

齐鲁晚报：三十而立后有没有组建
家庭的计划？

郎朗：有这个打算，人到了一定的
年龄，就想要组织自己的小家庭了，不
光有事业，还得有家庭，这才完整。不
过要真正实施，我想还是需要时间，等
我事业完全踏实了再说。一般结婚以
后，孩子成第一位了，做事业，可能要
慢一点。

齐鲁晚报：对未来有什么打算？
郎朗：除了继续弹好钢琴外，未来

我更多的想做一些钢琴教育和公益活
动，今年我在深圳成立了我的全球第一
家“郎朗音乐世界”，希望用我的经历和
经验让更多的孩子接触钢琴，热爱钢
琴。同时，希望做更多的公益活动。

12月21日，本报主办的2012郎朗钢琴音乐会将在济南奥体中心上演。

而立之年的郎朗，已经从钢琴神童成长为“当今世界最成功的钢琴家”。20

日，他在济南接受本报记者专访时说，不管如何忙，他每天至少要练琴2小

时。除了弹琴，他想把更多的精力放在教育和公益上。

苏菲·玛索与杨澜

畅聊爱情心得
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